

# LES ECHOS DE SAINT-MAURICE

Edition numérique

Marcel GIROUD

Deux réponses aux lettres de Chappaz.  
Lettre du chanoine Marcel Giroud aux Echos de  
Saint-Maurice (19 juillet 1998)

Dans Echos de Saint-Maurice, 1999, tome 94a, p. 87  
Numéro spécial centenaire « Cent ans d'Echos »

© Abbaye de Saint-Maurice 2014

## *Lettre du chanoine Marcel Giroud aux Echos de Saint-Maurice (19 juillet 1998)*

J'ai lu attentivement (...) l'analyse de la situation au cours de la guerre. Chappaz est d'une grande modestie. Beaucoup ont fait moins que lui à l'époque et en ont parlé avec plus d'emphase. Ayant vécu des années sur la frontière à cette époque « héroïque », on sent ces épisodes avec une émotion certaine. L'élémentaire humanité nous mettant souvent en contradiction avec les lois. (...)

Une époque déprimante où la Suisse officielle n'a pas brillé par son esprit d'hospitalité, où on était sommé de reconduire à la frontière des personnes affolées. Les chefs de poste devaient prendre des décisions. Chappaz était toujours disposé à secourir, à cacher, à recevoir. « Obéir à ce qu'on croit, c'est très simple » (lettre « La carte postale rose et la carte postale noire » in *Echos de Saint-Maurice* 1, 1998, p. 73), mais désobéir, ça demandait une autre personnalité.

### **Parutions**

#### 1. PARTIR A VINGT ANS

Textes de Maurice Chappaz (*Lettres et Entretien* du numéro 1, 1998 des *Echos de Saint-Maurice*, augmentés de l'*Adieu* et des *Réponses aux questions des Etudiants de Saint-Maurice* publiés dans ce présent fascicule).

A paraître en septembre 1999 aux Editions *La Joie de Lire*, Genève, avec une préface de Jean Starobinski.

2. Dans un prochain numéro, le journaliste globe-trotter Jean Bühler, de La Chaux-de-Fonds, évoquera avec sensibilité les débuts de son amitié avec Maurice Chappaz.